Lagunillas alivia a avícolas con 200 mil T de maíz

El presidente de la Asociación Nacional de Avicultores (ANA), Ricardo Alandia, informó ayer que el municipio de Lagunillas, al sur de Santa Cruz, no fue afectado por la sequía y reporta la existencia de al menos 100.000 hectáreas de maíz, lo que equivale a unas 200.000 toneladas.

Sin embargo, Alandia dijo que la importación aún es necesaria, pues la demanda nacional del sector avícola es de 500.000 toneladas.

La cosecha en Lagunillas tiene un 50 por ciento de avance y culminará en unos 30 días. Según Alandia, es un alivio para los avicultores, puesto que deben repoblar sus granjas entre el 15 de octubre y el 15 de noviembre para abastecer de pollo al mercado nacional en las fiestas de fin de año.

A pesar de eso, insistió en que la importación es inevitable y que el Gobierno no sólo debe autorizarla, sino también flexibilizar algunas normas y mantener el arancel en cero, sólo por la emergencia, hasta que se importe la cantidad que requiere el sector.

Agregó que hay acercamientos con algunas empresas para importar maíz del norte argentino, lo cual será más factible que importar desde Estados Unidos, que es la otra posibilidad. "Hay empresas que lo quieren hacer, pero el Gobierno tiene que colaborarnos en este tema", añadió.

Por su parte, el presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, informó que la importación de maíz y sorgo debe realizarse de manera inmediata para cubrir las necesidades del sector avícola, porcinocultor y lechero. Agregó que el Gobierno nacional comprendió la situación y que ya avanzó en algunos trámites para importar estos granos.

"No existe posibilidad alguna (en este momento) de producir maíz y sorgo, yo creo que hay que hacer inmediatamente la importación", manifestó.

Página Siete

Avícolas se declaran en emergencia ante el aumento del maíz

Productores avícolas se declararon en emergencia, ya que perderían 145 millones de dólares si no se resuelve el alza de los precios del maíz a causa de la sequía y piden al Gobierno que se libere la importación de esta gramínea, que se utiliza como alimento de aves, para normalizar los precios.

De acuerdo con una carta abierta publicada en medios de prensa, la Asociación de Avicultores de Cochabamba afirma que, de no resolverse estructuralmente la provisión de maíz a precios normales, la pérdida del sector avícola llegaría a los 145 millones de dólares.

La misiva expresa que a causa de la sequía el 77% de los cultivos de maíz y sorgo ha sido afectado, por lo que la producción será menor.

"La producción estimada para este año será de 370 mil millones de toneladas. El sector avícola consume aproximadamente 550 mil toneladas en un semestre, existiendo una diferencia estimada de 180 mil toneladas", reza la carta.

Esta reducción en la producción habría causado un alza en los precios del maíz de 50 a 99 bolivianos el quintal, en el mercado de Cochabamba.

En un recorrido por los merca<u>dos de La Paz, Página Siete evidenció que el precio del maíz se</u> mantiene.

En el caso de la carne de pollo, ésta sí sufrió un ligero aumento en su precio, que, sin embargo, no es atribuible a la época del año, ya que según los vendedores este producto siempre sube en el segundo semestre del año.

Importación

El domingo, en una reunión entre el presidente Evo Morales y el gabinete económico, compuesto por los ministros de Economía, Desarrollo Productivo, Gobierno, Desarrollo Rural, Defensa y Planificiación, el Gobierno evaluó la posibilidad de importar algunos productos agrícolas, entre ellos el maíz.

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, afirmó que, sin embargo, para autorizar la importación de productos se analizarán informes y datos que den cuenta de la caída en la producción.

El Gobierno evalúa sequía y proyecta soluciones

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, informó que los ministros del área económica cuantificarán la afectación de la sequía y evaluarán posibles soluciones para los productores que perdieron sus productos a raíz de este fenómeno.

"Estamos convencidos de que hubo afectación, pero nos faltan datos exactos que se evaluarán en esta semana y luego prepararemos una respuesta efectiva", afirmó Cocarico.

La autoridad aseguró que hasta este jueves los municipios afectados en el departamento de Santa Cruz harán llegar sus evaluaciones sobre el volumen de cultivos y las hectáreas afectadas por la sequía.

Con respecto al arroz, Cocarico dijo que se sabe de un 29% de déficit en la producción, pero aclaró que estos datos se confirmarán con las evaluaciones e informes de los empresarios, que también los harán llegar durante la semana. También anunció que se planteó la reprogramación de deudas para el sector mediante la ASFI.

La autoridad puntualizó que el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras, mediante el Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal, el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria y el Observatorio Agropecuario y Productivo, acompaña las evaluaciones para contar con los datos consolidados necesarios hasta esta semana.

En cuanto al seguro agrario, explicó que es una forma de compensación a los pequeños productores que perdieron sus cultivos, pero no mayores de tres hectáreas, con el pago de 1.000 bolivianos por hectárea y no así para los medianos o grandes productores.